

DOI:10.18572/1812-3805-2018-1-9-12

Понятие революции в английской политико-правовой идеологии XVII столетия

*Томсинов Владимир Алексеевич,
заведующий кафедрой истории государства и права
Юридического факультета Московского государственного
университета (МГУ) имени М.В. Ломоносова,
доктор юридических наук, профессор
tomsinov@yandex.ru*

Термин «revolution» ко времени завершения первой английской революции стал уже довольно распространенным в политическом лексиконе и в отдельных трактатах. Анализируется позиция Томаса Гоббса, который называл «революцией» акты узурпации верховной государственной власти, сознательные усилия по насильственному захвату государственной власти. По мнению автора статьи, революция 1640 г. была реакцией на формирование в Англии нового модернизированного государства вместо феодального. Но еще более сложный вопрос — почему «славной революцией» стали называть захват Англии иностранной финансовой и политической группировкой в 1688–1689 гг.

Ключевые слова: революция, государство, монархия, форма правления, политико-правовая идеология.

The Notion of Revolution in the English Political and Legal Ideology of the XVII Century

*Tomsinov Vladimir A.
Head of the Department of History of State and Law of the Law Faculty of the Lomonosov Moscow State University (MSU)
Doctor of Law, Professor*

The term «revolution» by the time of the end of the first English revolution became already quite widespread in a political lexicon and separate treatises. The author analyzes a position of Thomas Hobbes who called «revolution» acts of usurpation of the Supreme government, conscious efforts on violent capture of the government. According to the author of article, Revolution of 1640 was reaction to formation in England of the new modernized state instead of feudal state. But even more difficult question why «Glorious revolution» began to call capture of England by foreign financial and political group in 1688–1689.

Keywords: revolution, state, monarchy, form of government, political and legal ideology.